

FRENTE POLÍTICOS

1. Expansión garantizada. Claudia Sheinbaum sigue apostando por la salud al ratificar a **Zoé Robledo** al frente del IMSS. No es casual, pues **Robledo** ha demostrado ser el arquitecto del crecimiento y consolidación de los servicios de salud. El IMSS-Bienestar ya trabaja por 23 estados llevando servicios a los más necesitados. La futura Presidenta de México está formando un equipo que promete resultados tangibles y la salud es el primer paso. La ratificación de Robledo es un movimiento ideal para continuar con el fortalecimiento del IMSS y consolidar el Órgano Público Descentralizado IMSS-Bienestar. El guinda se vuelve más saludable.

2. Alito testarudo. Alejandro Moreno persiste en su cruzada para quedarse al mando del PRI. Sin obstáculos del Tribunal Electoral, su reelección parece inminente. La Comisión Nacional de Procesos Internos le dio luz verde para presentar su propuesta ante el Consejo Político Nacional. Sin embargo, los detractores no se quedan quietos y prometen más impugnaciones. El PRI se volvió una novela interminable de litigios y ambiciones. **Alito**, con su sonrisa de campaña eterna, sigue la ruta sin despeinarse. La democracia partidista se tambalea, pero **Moreno** se mantiene firme en su asiento. Por el momento...

3. Fracaso de campeonato. Bajo el mandato de **Cuauhtémoc Blanco**, Morelos se convirtió en un campo minado para los policías. Con 70 agentes asesinados, la administración del exfutbolista es un campeonato del fracaso en seguridad. El último en caer fue **Ricardo Gómez García**, ejecutado tras recibir amenazas que denunció, sin éxito. La falta de protección adecuada y la incompetencia administrativa, como el vencimiento del permiso de portación de armas, evidencian la negligencia gubernamental. No es un caso aislado; la lista incluye desde comandantes hasta policías novatos. El **Cuau'** sólo sirve para hacer goles. ¿O ya ni eso?

4. Interpretación creativa. Pedro Salazar, del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, nos recuerda que el artículo 54 constitucional no es un simple manual de instrucciones. Pide al INE y al Tribunal Electoral que lo interpreten, no que lo apliquen como robots. El artículo busca evitar que un partido o coalición controle el Congreso sin negociar con minorías, promoviendo el diálogo y el consenso. Es un freno a las mayorías abusivas, no un juego de números. **Salazar** subraya la importancia de poner los derechos de las personas en el centro de las decisiones jurídicas. La Constitución no es negociable.

5. Pañuelo negro. Ana Gabriela Guevara, la exatleta convertida en funcionaria, ha demostrado que ni la velocidad la salva de la corrupción. A pesar de las sonrisas y promesas en sus conferencias, su gestión en la Conade está salpicada de escándalos por desvíos de recursos y adjudicaciones directas. La ASF y la FGR han señalado inconsistencias por más de 626 millones de pesos. Becas retiradas, insultos públicos y una gestión que prefirió el conflicto sobre el apoyo, son el legado de **Guevara**. La simpatía gubernamental hacia **Ana Gabriela** no borra su posición como la funcionaria más corrupta en las encuestas.

